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Светлана Станиславовна Щербинина – корреспондент газеты «Кудымкарская 
городская газета». Окончила Пермский институт искусств и культуры, специальность 
«Тележурналистика и актерское мастерство»,  мастер курса Валерий Борисович Стариков. 

Ещё во время учёбы работала на краевом телевидении «Т7», там преподавались азы 
журналистики, учили брать интервью, разрабатывать темы, она могла наблюдать и даже 
сама делать телепрограммы. Ее телевизионный дебют тоже состоялся на «Т7» (сейчас 
ГТРК «Пермь»). С Ольгой Викторовной, главным  редактором «Кудымкарской городской 
газеты», познакомилась во время работы на ГТРК «Коми-Пермяцкая», уже после 
института. Позже, когда Ольга Викторовна покинула телевидение и открыла собственную 
газету, общаться не переставали. Несколько лет спустя Светлана сама стала работать 
«Кудымкарской городской газете».  Для нее работа в редакции - это Дело, от которого 
невозможно отключиться. Ты ходишь по улицам, разговариваешь с людьми, иногда даже 
просто слышишь чей-то разговор, и тут же включается какой-то внутренний журналист, 
который замечает «ага, эту тему можно взять для будущей статьи…». Так что работа в 
газете – это стиль жизни! Пишет Светлана Станиславовна в разных жанрах и на разные 
темы. Ей приятно, когда наши читатели благодарят за статьи, когда звонят или подходят 
на улице и просят написать об их проблемах. Это говорит о том, что люди верят в силу 
печатного слова, что они надеются на нашу помощь и доверяют нам.  
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В селе Ёгва Кудымкарского муни-

ципального округа уже несколько лет 
жители ждут, когда у них будет постро-

ено новое здание Дома культуры. Пока 
же они ежедневно вынуждены ходить 
мимо полуразрушенного здания «очага 
культуры».

КДЦ, Дворец культуры, ДК – каких 
только названий не имеют в России 
культурные учреждения. А ещё пару де-

сятилетий назад люди попросту назы-

вали их «клубом». В клубах проходили 
все самые важные мероприятия, все-

возможные смотры и конкурсы, здесь 
крутили фильмы, организовывались ди-

скотеки и вечера «Кому за…». Именно в 
клубах «кипела жизнь», особенно, если 
это сельский или деревенский клуб. 

Олег Голев - коренной житель села 
Ёгва. Здесь он родился, тут прошло его 
детство и юность, здесь живут его род-

ные, его любимая мама. Ёгвинский клуб 
всегда был для него местом притяже-

ния. Сейчас полуразрушенное здание 
лишь напоминает о тех временах…

- Мы ещё детьми всегда в клуб бега-

ли, - вспоминая о своём детстве, расска-

зывает Олег Голев. – Всегда ждали, как 
только новые афиши появляются, сразу 
бежим домой, деньги на билетик у ро-

дителей просим. На детский сеанс пять 
копеек билет стоил. По вечерам индий-

ские фильмы крутили, но детей туда не 
пускали. А нам же интересно!.. Мы щё-

лочки себе проделывали, где могли, и 
через них подглядывали по очереди. Из 
соседних деревень в клуб на телегах, 
запряжённых лошадьми, приезжали, 
что зимой, что летом. А сколько раньше 
проводили всяких смотров самодея-

тельности… Это было отдельным собы-

тием! Вот, вроде бы, это твоя соседка, с 
которой ты каждое утро здороваешься, 
а она, раз, и на сцене уже в хоре поёт. 
Артистка! Конечно, тогда всё по-друго-

му было. Не у каждого телевизоры были 
в домах, не было никаких соцсетей, так 
что всё самое интересное проходило, 
конечно же, в клубе. А сегодня что?! 
Мимо полуразрушенного здания хожу, 
и только сердце кровью обливается. 
Сколько лет уже такая ситуация длится! 
У меня только одно слово всегда возни-

кает по этому поводу: «бардак»!.. 
Мнение своего односельчанина под-

держивают и другие жители села. Все в 
единый голос задают только один во-

прос: когда же начнётся стройка нового 
клуба?

- Несколько лет назад с нами встре-

чу проводили и обещали, что новое зда-

ние построят быстро, - говорит местная 
жительница Мария Лучникова. – А по-

том клуб закрыли, и на этом всё… Так 
вот и живём: детям некуда пойти, да и 
нам, старикам, тоже без клуба не очень 
весело. Очень мы хотим, чтобы у нас 
снова заработал наш клуб. У нас же 
такие мероприятия всегда интересные 
здесь проводили. К Новому году всегда 
всякие представления были. Пусть как-
то решат власти этот вопрос.

Власти, а именно администрация 
Кудымкарского муниципального округа 
о данной проблеме, конечно же, знают 
и вопрос этот держат под постоянным 
контролем. Более того, по словам на-

чальника управления культуры, Над-

ежды Гроо, для них это очень больной 
вопрос. 

- Мы понимаем, что ситуация с КДЦ 
села Ёгва очень непростая, - говорит 
начальник управления культуры адми-

нистрации Кудымкарского муниципаль-

ного округа. – Для меня лично это очень 
животрепещущий вопрос, который мы 
держим под постоянным контролем. 

Уже несколько лет назад здание 
Ёгвинского дома культуры было при-

знано аварийным. Здесь даже не нужно 
было смотреть в документы, чтобы по-

нять, что работать в таком помещении 
просто опасно для жизни. Пол в зри-

тельном зале начал проседать, одну 
из стен с улицы пришлось подпирать 
дополнительными брёвнами. В какой-то 
момент было запрещено здесь прово-

дить массовые мероприятия. Тогда-то и 
было принято решение о том, что необ-

ходимо строительство нового здания. 
Помещение было закрыто. Все ждали, 
что снос старого здания и стройка ново-

го начнётся сразу, однако, годы шли, а 
полуразрушенное здание, огороженное 
красной лентой, продолжает стоять в 
центре села, как напоминание о своём 
прошлом.

Как оказалось, всё дело в том, что 
стройка нового здания для учреждения 
культуры должна начаться на том же 
месте, где стоит старое здание. Изна-

чально была идея начать строить новое 
здание рядом, на территории, которая 
всегда относилась к клубу. Однако, по 
результатам изучения предложенного 

варианта, было принято решение о том, 
что новое здание не может быть по-

строено на другом месте.
- У нас выезжала комиссия, чтобы 

осмотреть предполагаемое место под 
новое здание, но, в дальнейшем, это 
предложение было отвергнуто, - ком-

ментирует ситуацию начальник управ-

ления культуры администрации Кудым-

карского МО Надежда Гроо. – Связано 
это с несколькими причинами, включа-

ющими в себя как техническую состав-

ляющую, так и то, что на этой площадке 
всегда проводятся мероприятия под от-

крытым небом. И терять такую площад-

ку, конечно же, не хотелось бы. 
Снос и строительство нового здания 

будет осуществлять одна подрядная 
организация. На текущий момент под-

рядчиком уже направлены заявление 
и проектно-сметная документация в  
КГАУ «Управление государственной 
экспертизы Пермского края» для прове-

дения государственной экспертизы. 
- Мы очень надеемся, что в ближай-

шее время получим одобрение на снос 
здания, и работы начнутся, - отмечает 
Надежда Гроо.  – Тем более, что изна-

чально озвучивались сроки заверше-

ния стройки нового здания в 2025 году. 
Тем не менее, несмотря на отсутст-

вие собственного здания, сотрудники 
Ёгвинского учреждения культуры про-

должают свою работу. Удалось сохра-

нить и все ставки. 
- В штатном расписании Ёгвинско-

го СКДЦ предусмотрено три штатные 
единицы, все они заняты, вакантных 
ставок нет, - говорит Надежда Гроо. - Со-

трудникам учреждения культуры было 
предоставлено помещение в админи-

стративном здании Ёгвинского тер-

риториального отдела. Мероприятия 
проводятся согласно плану совместно 
с дошкольными и школьными образова-

тельными учреждениями на различных 
площадках: в спортивном зале, трена-

жерном зале, на стадионе села Ёгва и в 
структурных подразделениях «Культур-

но-Делового Центра», находящихся на 
ёгвинской территории.  

И всё же жители села с нетерпением 
ждут, когда вся эта непонятная для них 
ситуация разрешится. Вот и ребятишки, 
которые частенько играют на террито-

рии клуба, говорят, что очень хотят, что-

бы на селе снова появилось здание клу-

ба, где они могли бы весело и с пользой 
проводить своё свободное время. 

  Светлана Суханцева
Фото автора

В ОЖИДАНИИ КЛУБА


